

## La labor del Directorio en Marruecos

### Del pasado, del presente y del futuro

Acaba de registrarse un suceso que bien merece un pequeño comentario: hoy se han tenido noticias de que los rifeños han intentado el día 27 de Febrero un nuevo ataque a las posiciones del sector de Tizzi-Azza. ¿Recuerdas este nombre, lector?

El hecho tiene gran importancia y el pueblo debe meditar con calma acerca de las enseñanzas que del mismo se desprenden. El ataque de los moros ha tenido lugar en idénticas, pero si en parecidas condiciones a aquel otro ataque que nos costó muchos centenares de bajas, en el que murió Valenzuela; ahora las bajas han sido insignificantes—dolorosas lo son siempre, por pocas que sean—comparadas con aquellas. Es decir, que frente al mismo enemigo, teniendo éste idénticas intenciones, contando con el mismo terreno, lo que fué una acción sangrienta se ha convertido en una escaramuza más o menos importante.

No ha dependido esto más que de una cosa: el cambio de procedimientos en las altas esferas del Poder; que nuestras tropas no llevan ahora, como en aquellas fatídicas fechas llevaban, orden de no disparar contra el enemigo. Si negociaciones se estaban llevando a cabo por aquellas fechas, también ahora están entabladas, y no ciertamente de menos importancia; pero en esta ocasión no han existido titubeos ni vacilaciones, y al primer conato de ataque se les ha contestado como se debía y se ha evitado un nuevo día de luto.

Viene esto a demostrar que uno de los elementos más necesarios para terminar el problema marroquí es la energía, cosa que en contadísimas ocasiones se ha empleado siendo tan necesaria. Ahora bien; esta energía no pueden desplegarla las autoridades si no la encuentran en el Gobierno, y éste no puede tenerla si no se encuentra apoyado por la opinión. Se acerca la época de primavera, en la que los moros demuestran su mayor actividad; es indudable que para esa fecha el Gobierno habrá tomado las medidas necesarias para que esa actividad no se traduzca en continuas agresiones; pero no es menos indudable que nunca como ahora necesita el Gobierno ese crédito de confianza que se le concedió en el mes de Septiembre.

Fué uno de los puntos señalados en el manifiesto del general Primo de Rivera el de nuestra actuación en Marruecos. Es éste un problema que interesa enormemente al país, porque es un problema de sangre, de dinero y de sentimentalismo. Si hay 80.000 soldados en estas tierras, son 80.000 familias, mas sus amistades; casi toda España—las que están pendientes del Gobierno en el asunto marroquí. No se debe ocultar que existen impaciencias, que muchos creen que el Directorio obra lentamente; esa es la apariencia; la realidad es muy otra.

En primer lugar, el Directorio se constituyó casi en Octubre, lleva otoño e invierno en el Poder, las dos épocas en que no puede hacerse nada en estas tierras, teniendo que mover grandes cantidades de hombres en terreno alejado de las plazas, sin exposición a quedar aislado el ejército en un temporal. Sólo cuando en primavera y verano se ha tomado una iniciativa asegurando a todo evento la retaguardia, se puede continuar maniobrando en otoño e invierno.

En segundo lugar, las negociaciones que entabló el Directorio dentro de la esfera diplomática y en nombre del Maghzen, sufrieron un gravísimo contratiempo en uno de sus momentos más interesantes con la muerte del jefes, quedando sin terminar y dando lugar a que di-

L. T.  
Tetuán y Febrero de 1924.

## CASA CUESTA

participa a su numerosa clientela y público en general, el traslado de su Material Fotográfico a la

BAJADA DE SAN FRANCISCO, NUMERO 10

Fotografía - Cinematografía - Proyecciones - Laboratorio  
Sección de gramófonos en el piso principal

### En el día de la fiesta del Estudiante

## Santo Tomás de Aquino y el resurgimiento social

Mucho se habla de las tradiciones políticas y sociales y mucho se desean, mas éstas no son las de dos siglos atrás, ni de tres, ni de aun cuatro; son las que nos legó la Edad Media, en las centurias XII y XIII. ¿Estamos ahora marcando el regreso a aquellas edades? Es de suponer que sí; más aún, no cabe duda, si se mira que nuestros días se interesan en hacer resucitar la doctrina de Santo Tomás, doctrina que fué el sentir y la regla del obrar en aquella época cristiana. Porque Santo Tomás tiene el indiscutible mérito de haber sintetizado, principalmente en su «Suma», todo el sentir teológico y filosófico-moral de esa época. Sus principios de justicia son guía por mucho tiempo en la gobernación de los pueblos, y sus enseñanzas morales, norma en la dirección de las conciencias; decir enseñanza cristiana era lo mismo que doctrina del Doctor Angélico.

Pero con los siglos de fe grande y piedad sincera pasaron también las enseñanzas cristianas, y consiguientemente la doctrina tomista dejó de informar la vida de la sociedad. La paz y concierto entre los hombres no podían persistir de esa forma, y únicamente cuando la humanidad se ha sentido conmovida por la revolución social y económica, fruto de un materialismo ciego y de un empirismo defectuoso e incompleto, entonces ha querido salvarse, y acudiendo a los verdaderos principios de justicia social ha caminado y camina hacia Santo Tomás.

El abandono de la doctrina tomista ha sido un hecho, y para su resurgimiento los católicos, ante el desquiciamiento dicho, obedientes al llamamiento de su gran Pontífice León XIII en su Encíclica «Quod Apostolicum», señalándole la salvación en la vuelta a los estudios tomistas, en esos estudios vienen fundamentando toda su labor intelectual y práctica.

La situación económica-social de nuestros días es verdaderamente nueva; nueva, porque ha nacido poco ha, pero muy vieja porque está inspirada en principios viejos, que supieron asimilarse muy bien nuestros católicos sociales en la lectura de Santo Tomás.

Y como se trata de demostrar un hecho, el del resurgimiento de la doctrina social tomista, no encuentro mejores pruebas que los mismos hechos, que lo confirman.

León XIII, portaestandarte de la sociología cristiana, aparte del auxilio divino prometido a Pedro, sacó la firmeza de sus afirmaciones de Santo Tomás. Y no solamente se inspira en el espíritu de las enseñanzas tomistas, sino que también en sus mismos documentos se complace en aducir textos del Doctor Angélico. Véase si no la gran Carta a los obreros, «Rerum Novarum»; casi solamente la Sagrada Escritura y la «Suma teológica» son las autoridades que se citan, la primera como indefectible, la segunda como guía muy segura.

Sea el segundo hecho probativo de la larga vida de un hombre que se consumió en la enseñanza y organización sociales, siempre a la luz de los principios de Santo Tomás. Este hombre, grande en la historia de la democracia cristiana, cuya «acta de bautismo» aparece en la Encíclica «Graves de Communio», de León XIII, en frase de Goyau, es el Abate Pottier. Joven todavía y profesor de Moral del Seminario de Lieja, se dedicó a un estudio intenso de los grandes moralistas, y especialmente de Santo Tomás, de donde

los católicos belgas, lo mismo que para los de España nuestros demócratas cristianos. Es que el catolicismo conservador está acostumbrado todavía al espíritu absolutista de la propiedad, que consagró el Código napoleónico. A lo más, como católicos reconocieron el primer grado de limitación de la propiedad, que consiste en la no pertenencia de las substancias de las cosas apropiadas, porque esto pertenece al Supremo Hacedor. Y aún les concedemos que hayan leído la «Suma» en su II-II quaest. LXVI, art. I in corp.; pero sin duda que el ejemplar que usan los católicos susodichos no contiene el artículo II de la misma cuestión, porque de contenerle, de otra manera se hubieran. Con lo cual quiero decir que al sostener la función social de la propiedad no se hace otra cosa que hacer revivir aquello que establece el Doctor Angélico en su «Suma» (ibid., art. II in corp.): «La segunda cosa que compete al hombre en las cosas exteriores es el uso; y en cuanto a esto téngalas no como propias, sino como comunes». De donde claramente se deduce que el bien social limita y condiciona la propiedad, bien común y bien social, que es antes que nada el fin propio que Dios asignó a los bienes cuando los entregó a Adán («Gén., I, 29-30»).

A otro punto. ¿De dónde saca León XIII la necesidad y justicia del salario familiar? Porque debemos entender con Pottier («De iure et iustitia», pág. 243 et seq.), que cuando el Pontífice habla de la retribución del trabajo mira al hombre integral y completo, no al «homo oeconomicus» del liberalismo. No la saca de otro lugar que de la recta concepción cristiana del hombre; porque al hombre sin la extensión familiar en potencia o en acto no se le concibe. Y esa concepción es la medioeval y tomista, que bien manifestada está en aquello del Angélico («Sum. teol., II-II, quaest. XXXII, art. 6 in corp.») cuando dice: «Nadie debe llevar una vida inconveniente»; y en el mismo lugar determina bien la amplitud de ese *nadie*, cuando anticipa: «... convenienter sería la vida de aquel que da en limosna lo que necesita para sí, para sus hijos y los que le pertenecen». Siguese, pues, de Santo Tomás, por reflexión, la justicia y necesidad del salario familiar.

Hará cosa de un año sostenía Pottier, en unos artículos, la improductividad del capital (¿qué pronto le cargarían con el sambenito de marxista!...), negándole el derecho a participar en los beneficios y asignándole únicamente como retribución lo que se merece por el «lucrum cessans, damnum emergens y el periculum sortis»). Sea de esto lo que fuere, si que hacemos notar que el eminente sociólogo aduce las pruebas de su afirmación del mismo Santo Tomás, discutiendo por la causa instrumental, de cuya naturaleza es el capital y por su conexión con el efecto producido.

De idéntica forma podríamos ir recorriendo por la justicia de los contratos de trabajo y por las múltiples relaciones entre patronos y obreros para la verdadera paz y concierto. Baste lo dicho para, al menos, hacer constar que los avances de nuestros demócratas cristianos no están desnaturalizados ni huelen a modernismos, sino que es doctrina vieja y de justicia, conforme a las saludables enseñanzas de Santo Tomás de Aquino, norma, guía y maestro de la Democracia de Cristo, que a gran honor tuvo León XIII apadrinar.

José María García Grau.

La fiesta del Estudiante  
Ayer jueves continuaron los actos organizados en honor de Santo Tomás de Aquino, por la Federación Regional Valenciana de Estudiantes Católicos. En los claustros universitarios, así como en los demás centros docentes, reinaba gran entusiasmo a contribuir en dichas fiestas.

A las 3:30, gran encuentro de fútbol en el Stadium del Turia entre las selecciones Derecho-Ciencias y Medicina. Será amenizado por la banda de la Beneficencia, cedida galantemente por el señor director.

Se ha invitado a los asilados de la Beneficencia, Misericordia y Niños Huérfanos de San Vicente Fe-

licia del Bachillerato  
El acontecimiento mayor de la tarde fué esta fiesta, no sólo por su carácter, sino por el extraordinario número de escolares que acudieron a festejar en su día al Santo Patrono; el amplio local estaba atestado de asociados, y por sus puertas asomaba numeroso público que intentaba presenciar el acto mientras los pasillos ya aparecían llenos por completo.

Primeramente, don José Ramírez Rodríguez, presidente de la organización de propaganda, dirigió un elocuente y acertado discurso, agradeciendo la asistencia de los estudiantes del bachillerato, y a los directores de colegios y academias, que tantas facilidades habían dado para organizar el acto. Enumeró los diversos actos que componían la Semana del Estudiante, les invitó a todos ellos y terminó demostrando la necesidad de una potente Asociación del Bachillerato, base de toda la fuerza católica-escolar. Fué insistentemente ovacionado en su magnífica exposición.

Gracias a la ayuda prestada por el docto catedrático del Instituto, don Antimo Bosca, se proyectaron magníficas diapositivas de la Albufera y diversas excursiones llevadas a cabo en la cátedra del dicho profesor. En su afán docente de llevar más allá de la cátedra las enseñanzas de la Historia Natural, presentó prácticamente lecciones que fueron muy justamente aplaudidas.

A continuación comenzó la parte festiva, consistente en una sesión de prestidigitación, por el Caballero L'Omri; función de cinematógrafo y sección musical.

El Caballero L'Omri entretuvo con sus artificios, durante gran rato, a los estudiantes mientras el incansable señor Falcó amenizaba con selectas composiciones el acto. Se proyectaron varias películas cómicas como fin de fiesta.

Hay que felicitar a los organizadores en tan resonado éxito en el nacimiento de la ya brillante Asociación del Bachillerato.

**Overland:** No compre usted coche de esta marca sin consultar precios a MORENO HERMANOS Pascual y Genís, 14.—VALENCIA

## ¿Tiene V. poco apetito?

Lo obtendrá seguro, tomando los Granulados Loras, a base de glicerosfosfatos orgánicos, lecitina, kola, quina y estrignina. El malogrado sabio doctor Moliner lo prescribió a sus enfermos, evitando en muchísimos casos el desarrollo de la tuberculosis; fué un entusiasta propagandista de este antiguo y acreditado específico. Es un poderoso tónico reconstituyente contra la anemia, raquitismo, debilidad, neurastenia; da fuerza, salud, vigor, color sano, etc. Venta: Farmacia de la Morera, Valencia.

rer, a fin de que también participen en la alegría de la fiesta. A las seis de la tarde se celebrará un acto de afirmación católico-escolar, en la Casa del Estudiante, tomando parte los señores Ramírez, Jiménez, Bosch y Costa.

**Movimiento de fuerzas**

**Llegada y salida del batallón del Infante**

Para las diez y media de ayer estaba anunciada la llegada, de paso para Alicante, de un batallón del regimiento de Infantería del Infante número 5, de guarnición en Zaragoza, y que pertenece a la brigada de reserva de fuerzas para Marruecos.

Desde antes de la mencionada hora se hallaban en la estación del Norte el coronel del regimiento de Guadalajara señor León, comandante de Estado Mayor señor Sabaté, ayudante de Mayoría de plaza señor Agustín, oficiales de Vigilancia y de la guarnición, familias y amigos de los expedicionarios.

Con retraso de una hora entró el tren militar, que se componía de 30 unidades, con todo el material y sección de ametralladoras.

Al parar el tren, los jefes y oficiales del referido batallón saludaron y cumplimentaron al coronel señor León.

El teniente coronel jefe de la fuerza ordenó al coronel de órdenes tocarse llamada, y acto seguido descendieron de los vagones los soldados y se trasladaron al patio de la estación recayente a la calle de Gibraltar, donde se les sirvió una suntuosa comida compuesta de estofado, huevos hervidos, pan y naranjas de postre, servida por las cocinas del regimiento de Guadalajara.

Durante la comida llegó el general gobernador militar señor García Trejo, quien después de comer revisó a la fuerza.

Los jefes y oficiales comieron en el restaurant de la estación.

El número total de clases e individuos de tropa de que se compone el batallón es el de 622.

La oficialidad del batallón la componen los siguientes señores: Primer jefe, teniente coronel don Mariano González; comandante don Francisco Nogués; capitanes don José Gómez Zaracivar, don Agustín Goiteller y don Luis Chacón; tenientes don Arturo Calderón, don Alfonso García, don Eduardo Linare, don Rufino Vela, don Andrés Lailla, don Enrique Jiménez y don Roberto Alvarez; Capellán, don Francisco Pees Martín.

También forma parte del batallón la compañía de ametralladoras, mandada por el capitán don Luis López y tenientes don Luis Frutos y don Gustavo Fernández.

Del batallón expedicionario forman parte también nueve soldados presbiteros, llamados don Antonio Martínez, don Pio Chacobo, don Mariano Navon, don Tomás Arce, don Juan José Durban, don Ramón Gómez, don Victorino Pascual, don Francisco Pérez y el Padre Vicente Julve, Dominicó.

Todos los soldados pertenecen a las provincias de Teruel, Zaragoza, Huesca, Soria y Guadalajara. A la una en punto tocaron llamada, y a la una y diez minutos arrancó el tren con dirección a La Encina, donde después de comer continuarán su viaje a Alicante.

**Fuerzas de Artillería**

Esta madrugada ha llegado a esta capital una batería del segundo regimiento de Artillería de montaña, procedente de Vitoria, con todo el material y ganado.

A la fuerza se le tenía preparado un desayuno caliente, que ha tomado, y después ha continuado el tren su marcha con dirección a La Encina y Alicante.

Hoy, a las 10/34, llegará otra expedición del mismo regimiento, de paso también para La Encina, suministrándoseles la comida en la estación del Norte. La expedición estará compuesta de 210 hombres, material y ganado.

**El hidroavión Machi**

Procedente de Alicante, ayer tarde, a las cuatro, amozó en el puerto el hidroavión Machi «M.-18», pilotado por los señores Orte y Párrera, que están haciendo una tournée por España.

De Mallorca fueron a Barcelona, Zaragoza, y estuvieron en toda los puertos del Norte, rías de Galicia, Portugal y Sur de España.

Los señores Orte y Párrera permanecerán aquí cuatro o cinco días, a fin de que cuantas personas deseen volar puedan realizarlo, para lo cual acudirán al muelle de Caro.

**Gobierno civil**

**La Junta de Abastos**

Ayer por la tarde no se reunió la Junta provincial de Abastos, que celebrará sesión esta mañana a las doce, presidida por el general gobernador civil señor García Trejo, y según nuestras noticias tiene en el orden del día para resolver asuntos de mucha importancia.

**Habla el Cardenal Primado**  
**La Acción Social Católica en España**

**III Preparación y competencia**

Las prácticas sinceras de piedad, la formación de una conciencia cristiana de la mayor rectitud, la conducta integérrima, son excelentes y muy necesarias para el hombre católico en todo momento; pero no constituyen preparación suficiente para el apostolado que supone la Acción Católica, y más aún en nuestros días, en los que el correr vertiginoso de los acontecimientos y la agitación y diversidad de los hombres suscitan a cada paso múltiples problemas intelectuales y morales. Precisau preparación y competencia especiales para la actuación social.

Cunden cada vez más en España los Círculos de estudio, y de ellos nos felicitamos. No se improvisan los hombres aptos para esta acción, sobre todo los que han de asumir cargos directivos. Importa el estudio, para la fijación de verdades dogmáticas, de principios morales y sociales, y de normas y prácticas económicas, mercantiles y de administración, cuando se trata de obras en que se gestionan intereses materiales.

Por falta de los conocimientos necesarios, sucede a veces que se precipitan reformas y se impongan organismos allí donde se carece de la preparación necesaria, y por lo mismo, de la capacidad y sazón para que preñan y arraiguen; que se califique atropelladamente de injusto aquello que, habiendo mudado las circunstancias, se ofrece tan sólo como menos equitativo; que de la legitimidad e inviolabilidad de la propiedad privada se deduzca la cohesión de sus abusos y se rechace toda accidental transformación que en ella pueda hacerse para que mejor responda a sus fines, y viceversa, que de la transformación que se juzga necesaria, se llegue poco menos que a la abolición de la misma propiedad; que de la proclamación del derecho de los obreros a una vida decorosa y por lo mismo a una retribución equitativa y proporcionada, se infiera el fomento de la revolución y de la indisciplina, y que de la moderación justa en los medios de hacer efectivas las reivindicaciones obreras, se saque como consecuencia la alianza con la tiranía del capital; que se ofrezca y prometa lo que no se puede conseguir, haciendo concebir esperanzas que la desilusión convierte en recriminaciones y odios.

Si necesario es el conocimiento de los principios sociales cristianos para evitar todo lo dicho, no se necesita menos la competencia para la gestión en lo económico. Dice un escritor italiano que hay una forma de falta de honradez que difícilmente se quiere reconocer, y es la incompetencia. No es falta de honradez sólo el que comete un fraude material en daño del prójimo, sino también el incompetente, que pretende dirigir una obra económica sin conocer las específicas exigencias de la misma. Si se confían obras económicas a hombres sin ninguna competencia, o las asaltan y se apoderan de ellas, como el puesto no tiene la propiedad de hacer al hombre, resultará que, colocados al frente y lanzados a la gestión, de error en error, llegarán a la extrema consecuencia del daño irreparable de tercero y del descrédito en nuestras filas. Y termina dicho escritor diciendo: «No se puede pasar indiferentemente de una mansión a otra: de la Redacción de un periódico, de la mesa del conferenciante, de la propaganda sindical, y peor de la propaganda política, a las obras económicas, y de una a otra obra económica. Se han visto «films» como este: organizador de filias de campesinos, después director de una Cooperativa de consumo, después fundador de una caja rural, después... un velo piadoso sobre todo y sobre todos para... evitar el escándalo.»

«Con gran prudencia ha dispuesto la Suprema Autoridad que cierta clase de obras, y principalmente las que se dedican a asuntos económicos, y cuya gestión se oculta por regla general a la competencia, y aun a la aptitud del sacerdote, se sustraigan a aquella manera y forma de dirección que implica responsabilidad.» De esta manera, llegado el desastre, a nadie se le ocurrirá acudir al sacerdote, acudir a la Iglesia, para que remedie el mal y repare las consecuencias económicas de una actuación poco acertada en la que no tuvo parte alguna.

**Organización y coordinación de las Obras**

De todas las necesidades de nuestro tiempo, la de la organización de las fuerzas católicas es la más urgente. Sin una organización general y uniforme de acción y de defensa, no se encontrarán sino decepciones y derrotas. Lo ha dicho el eminentísimo Car-

denal Secretario de Estado: «Como todo católico debe sentir la necesidad de contribuir a esta obra (la Acción Católica), debe sentir la necesidad y el deber de coordinarse, según las posibilidades de que disponga, con los órganos de acción reconocidos, si no quiere exponerse al peligro de que resulte estéril su obra, o que, más perturbadora y dañosa; y señala como único centro de disciplina la jerarquía eclesiástica.

Nuestra fuerza crecerá en notables proporciones, desde el momento en que las obras, en lugar de vivir separadas de alguna manera las unas de las otras, se entiendan entre sí para ejercer una acción común. Ya sabemos que las comparaciones claudican, pero encontramos entre las varias que suelen establecerse para probar las excelencias de la unión, la de la tela de araña, urdida por dos series de hilos sabiamente enlazados, que consideramos muy gráfica para este caso. Unos hilos se dirigen al centro; los otros religan transversalmente las líneas radiales. Suponed que el insecto no hubiera recibido el instinto de disponer estos hilos transversales; a la primera ráfaga de viento la tela sería arrebatada y deshecha. De donde cabe deducir que la debilidad, la falta del rendimiento debido de nuestras Obras de Acción Católica, a pesar de su convergencia a un mismo fin, depende de la falta de líneas transversales, esto es, de un cierto defecto de enlace mutuo, de coordinación, en una palabra.

La unión entre las obras idénticas o similares se va logrando por medio de las Federaciones, Confederaciones e Internacionales de las distintas Obras; pero no así la coordinación, que consideramos de suma importancia, y que por lo mismo, no podemos menos de sentir el deber de promoverla en cuanto de Nos dependa. A este fin van encaminados los Congresos nacionales de obreros y obreras que están en gestación; el Congreso Nacional de Educación Católica, que está ya en marcha; la Asamblea Nacional de Prensa Católica, anunciada para el mes de Junio; la reunión de elementos de diferentes diócesis, convocada para los días 2, 3 y 4 de Marzo, sobre Juventudes Católicas, y los demás actos que sucesivamente se irán celebrando. Con el esfuerzo de todos y con el sacrificio de miras, y aun de intereses particulares, si necesario fuera, trabajemos todos, amadísimo hermanos e hijos nuestros, hasta realizar la suprema aspiración de nuestro adorable Redentor en aquella deprecación que es a la vez un precepto: «Ut sint unum sicut et nos».

No se nos oculta que para la coordinación es necesario un organismo superior en el que estén representados todos los sectores de la Acción Católica. En Italia dicho organismo se ha constituido recientemente por inspiración del Sumo Pontífice, con el nombre de Junta Central de Acción Católica. Con el mismo nombre y el mismo fin, creado por los Prelados hace más de veinticinco años, existe y funciona en España dicho órgano, del que formamos parte durante diez años, lo cual Nos cohibe para tutularle el elogio que merece, pero no la gratitud que le debemos, al que procuraremos dar nueva forma, si así conviene. Además, contáis, nuestros muy amados hijos, con vuestros Prelados, que conmiég compartarán la dirección de la Acción Social Católica, que el Padre Santo ha tenido a bien confiarlos. No estaréis, pues, jamás huérfanos.

Como prueba de la necesidad de organismo superior para la coordinación, podemos poner, entre mil, un ejemplo. Similares son las agrupaciones agrarias, las de Sindicatos de obreros y las de Sindicatos de obreras. ¿Puede cualquiera de ellas imponer a las otras dos las bases de coordinación? ¿Se aventuran nunca al conferir entre sí dichas bases? Sólo quien esté sobre las tres agrupaciones podrá, después de oír las, resolver lo que convenga.

Tratábamos al principio de la unidad mecánica o material y de la unidad orgánica o formal que puede reinar en las Obras, encareciendo esta última. Aquí es pertinente añadir que para reforzar y mantener esa unidad orgánica nada hay tan eficaz como el espíritu de la Iglesia. Ella tiene como característica, que le da fuerza y la hace incontrastable, la nota de unidad; «unam», como dice el Credo. Y una, no sólo por razón de su jerarquía, sino por su fe, sus sacramentos, su fin, por la solidaridad estrecha que establece entre sus miembros. La unidad de espíritu reforzará la unidad jerárquica, mediante la sumisión a los distintos grados, Párrocos, Obispos, Pontífice. Practicada así, la Acción Católica será base firme, luz, alma vivificante, fuerza de coordinación,

de cuanto los católicos, especialmente los organizados, se esfuerzan en realizar por la defensa de los derechos de la Iglesia, por la salvación de nuestro patrimonio espiritual, por el incremento de la fe entre el pueblo, por llevar los principios de la ciencias cristiana a la solución de todos los formidables problemas que se agitan en el momento presente.

CARDENAL REIG Y CASANOVA.

**Diario religioso**

**SANTORAL**

**De hoy.**— Santos Tomás de Aquino, Patrón de las escuelas católicas, y Gaudioso, Obispo.

**Ayuno con abstinencia de carnes.**

Indulgencia de la Cruzada. El oficio y la Misa son de Santo Tomás de Aquino, con rito doble, color blanco y conmemoración de la feria sexta.

**De mañana.**— Santos Juan de Dios, confesor y fundador, Patrón de los hospitales y de los enfermos en ellos acogidos; Julián, Arzobispo de Toledo; Veremundo, abad, y Hercacia y Felicidad, vírgenes.

**Ayuno sin abstinencia de carnes.**

Indulgencia por la Bula de Cruzada. El oficio y la Misa son de San Juan de Dios, con rito doble, color blanco y conmemoración del sábado.

En ambos días pueden celebrarse indistintamente Misas del santo del día y del sábado.

Desde hoy las Vísperas se rezan, en los días laborables, antes de la comida, como recuerdo de la antigua disciplina.

**CULTOS**

**Cuarenta Horas.**—Continúan en la iglesia del Hospital provincial, por la restamentaria de don Juan de Dios Montañés, Presbítero. Se descubre a las siete y media y reserva a las seis de la tarde.

**Adoración Nocturna.**—Turnos de la Purísima Concepción y de Nuestra Señora del Rosario. **Corta de pelo.**— Nuestra Señora del Remedio, en San Juan y San Vicente.

**Predicación cuaresmal.**— En la Metropolitana, a las nueve y media, Misa conventual y panegírico de Santo Tomás de Aquino, a cargo del doctor don Justo Martínez, cuarentero de San Martín. En las parroquias habrá sermones a las horas de costumbre.

**En la Compañía,** a las seis y media, punto doctrinal por el Padre José María Gironés y sermón por el Padre Ramón Más.

**En San Lorenzo (Franciscanos),** a las seis de la tarde, Rosario, punto doctrinal y sermón por un Padre Franciscano.

**A Jesús Crucificado.**—En la Metropolitana, a las cuatro y media de la tarde, se practicará el ejercicio del Via Crucis.

**En San Bartolomé y demás parroquias** será a las seis de la tarde.

**En Santo Tomás,** a la misma hora, se celebrará el ejercicio de la Asociación de Cristo Crucificado, con Rosario, Via Crucis y sermón. En la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, a las cinco de la tarde, ejercicio de las Cinco Llagas, con sermón.

**En la real capilla del Milagro,** a las cuatro y media de la tarde, Via Crucis y Rosario.

**Al Corazón de Jesús.**—Primer viernes. En la iglesia de la Compañía, a las seis de la tarde, será el ejercicio con la Misión y exposición de Su Divina Majestad.

**En San Bartolomé,** a las seis de la tarde, ejercicio con exposición. **En San Martín,** a las ocho, Misa de Comunión y ejercicio a las cinco de la tarde, con sermón por don Joaquín Gumerá, a intención de don Carlos López y esposa.

**En San Andrés,** a las cuatro y media de la tarde, ejercicio con exposición y sermón a cargo del doctor don Vicente Araclí.

**En la Puridad,** de cinco a seis de la tarde, Hora santa.

**A Jesús Nazareno.**—Novenario. Continúa en la real capilla del Milagro, a las cinco y media de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad, sermón por el Padre Antonio Begues, Sch. P.; reserva y beso del pie de la imagen de Jesús Nazareno.

Hoy, siguiendo la piadosa costumbre establecida en Madrid, estará todo el día expuesta la imagen de Jesús Nazareno para que los fieles puedan besar el pie de la sagrada imagen.

**A San José.**—Mes. Continúa en las iglesias parroquiales de Santa Catalina y San Agustín y San Esteban, a las ocho de la mañana; en Santa Cruz, a las siete; en la real capilla del Milagro, a las once y media, y en las iglesias del Santísimo Cristo del Salvador y de la Sangre, a las ocho; en la parroquia de San Martín, a las once, y en la de San Nicolás, a las ocho.

**A San Francisco de Paula.**—Trece viernes. En la parroquia de San Esteban, a las cinco de la tarde, ejercicio con sermón por el doctor don Rigoberto Oliver.

**CINE MODERNO** HOY  
**LOS PIRATAS DEL AIRE**  
Un drama que tiene por teatro las vastas llanuras de Tejas, y por héroes, los audaces pájaros humanos conquistadores del espacio.  
**LA CELEBRE**  
**PERLA BLANCA**  
se presentará mañana en el  
**LIRICO**  
en  
**El pavo real de la Broadway**  
Gran exclusiva del Programa Verdaguier

**SUCESOS**  
**Desgracia**  
El jefe del puesto de la Guardia civil de Macastre comunica al gobernador que por conducto del Juzgado de Yátova tuvo conocimiento de que en el punto denominado Cueva de las Palomas, del término de esta última localidad, fue encontrado el cadáver de un joven.  
Inmediatamente salió para dicho sitio, en unión de una pareja del indicado cuerpo, en donde se hallaba la autoridad judicial. De las diligencias practicadas se desprende que el interfecto, que resultó ser el vecino de Buñol Emilio Corachán Hernández, de 17 años, regresaba de Yátova, y al no conocer el camino tuvo la desgracia de caer a la mencionada cueva, que tiene una altura bastante regular, quedando muerto en el acto.  
**El descuido de los padres**  
El niño Mariano Caravantes Checa, de un año de edad, domiciliado en la avenida del Puerto, 43, bajo, se cayó sobre un brasero, sufriendo quemaduras de primero y segundo grados en las partes genitales y en el vientre.  
Asistido en el dispensario de la Glorieta, calificaron su estado de pronóstico grave.  
**40 pesetas ganará**  
al mes, chica para servir, de 14 a 18 años. Plaza Colegio Patriarca, número 3.

**Judiciales**  
**AUDIENCIA**  
Las dos Salas de lo criminal funcionaron ayer, despachando los juicios siguientes:  
Causa contra Rafael Aros Obres, por sustracción de un colgante de oro que llevaba en la cadena del reloj, a don Manuel Taroncher. El hecho ocurrió en la estación de Silla. El procesado se ha conformado con la pena. Actúa el fiscal don Manuel Fabra, y como defensor, don Luis Larrea.  
Seguidamente desfiló Benito Enriquez Honrubia, sobre infracción de la ley de Caza, en Utiel. Su defensa estuvo confiada a don José Cisneros Lizandra. El ministerio público fué representado por don José García Martínez.  
Por hurto de pinos en una finca propiedad del vecino de Zarra don Juan Caballer, compareció luego José Lodroño Ródenas, siendo exculpado por el letrado don José L. Pérez Manglano.  
Ultimamente, y como responsables de amenazas a un agente de la autoridad, ocuparon el banquillo Pascual Montañana Villalba y Pedro San Antonio Escrig.  
Fueron acusados por don Manuel Fabra, y en defensa de los procesados actuó don Cayetano Agraít.  
La Sala de lo civil dejó concluso para sentencia un pleito sobre pago de cantidad, procedente de Requena, oyendo previamente al letrado don Ricardo Mur Sancho.

**Dr. Ases Lahoz**  
MEDICINA, CIRUGIA, MATRIZ, VENEREO, SIFILIS.—Aplicación del 206 y 914.—Electricidad.—Dietaria.—Consulta de once a dos; económica, de seis a ocho. ANGELES, 13, pral. (frente al horno).

**33...**  
Esta es su medida pero...  
Si tienen los pies sensibles o callos dolorosos, sufrirá demasiado  
Todos los que tienen los pies sensibles se ven a menudo obligados a llevar zapatos deformes por su anchura, si no quieren exponerse a sufrir atrofia. No saben que les sería fácil, sin embargo, calzar uno o dos números más bajos y prevenir todo sufrimiento, con solo tomar unos sencillos baños de pies salitrados.  
Bastaría disolver un puñado de Salitratos Rodell en un barreño de agua caliente y sumergir los pies en ella durante unos diez minutos. Este baño medicinal y ligeramente oxigenado, hace desaparecer como por encanto toda hinchazón y magulladura; toda sensación de dolor y de quemazón; una inmersión prolongada reblandece las durezas más profundas, los callos y otros endurecimientos dolorosos a tal punto, que pueden quitarse fácilmente sin necesidad de navaja ni tijeras, operación siempre peligrosa. Los baños así preparados son también muy eficaces para combatir la irritación y otros efectos desagradables del sudor.  
Los Salitratos Rodell reponen y conservan los pies en perfecto estado, de manera que el calzado más estrecho y hasta nuevo parecerá tan confortable como si ya estuviera usado.  
NOTA. Todos los farmacéuticos venden los Salitratos Rodell. Si le ofrecen imitaciones recházelas, ya que no tienen ningún valor curativo. Exigid siempre los verdaderos Salitratos.  
**EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA**  
Trinqueto de Caballeros, 14  
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

HOY EL AIRE

Se tiene por teatro las vasijas, y por héroes, los humanos conquistadores

ANCA

Broadway

AMASOS

Desgracia del puesto de la Guardia... Se le abenará el importe del viaje para él y sus familias.

desdicho de los padres... Los presupuestos

pesetas ganará... Ases Lahoz

es su medida pero... Los pies sensibles

Los pies sensibles... Los pies sensibles

Los pies sensibles... Los pies sensibles

Los pies sensibles... Los pies sensibles

# Noticias de Madrid

## Prensa oficial

**GACETA DE MADRID**  
Publica hoy las siguientes disposiciones:  
Autorizando a la Sociedad Petrolera Hidráulica Americana, para realizar dos sondeos en busca de yacimientos de petróleo en las provincias de Alava y Burgos.  
Exceptuando de la amortización al personal obrero de la imprenta de la Dirección general de Comunicaciones.  
Concediendo una comisión del servicio para Burdeos al comandante señor Sánchez y capitanes señores Zabala y Arrope, para asistir a un concurso de esgrima que se celebrará en Burdeos.

## DISPOSICIONES DE GUERRA

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta las siguientes disposiciones:  
Cese en el cargo de ayudante de campo del Director general de la Guardia civil, del teniente coronel don Rogelio Tenorio.  
Designando para sustituirle al comandante don José Gutiérrez.  
Cese en el cargo de ayudante de campo del general Monterde, gobernador militar de Canarias, del teniente coronel de Infantería don Francisco Guerra.  
Designando para sustituirle al comandante don Antonio Casfallo.  
Desunando a Melilla al comandante de Estado Mayor don Pedro Ortega y capitán Irazamendi.  
Aprobando la permuta del empleo inmediato que se le concedió por la cruz del Mérito Militar, al teniente coronel de Artillería don León Aspe.  
Una real orden circular reorganizando la distribución de agregados en las embajadas extranjeras, y gratificaciones que han de percibir.  
Se les abenará el importe del viaje para él y sus familias.  
Una circular ordenando a las Cooperativas militares que faciliten al Ministerio los datos que se les piden.

## En los Ministerios

**PRESIDENCIA**  
**Despacho con el presidente**  
Esta mañana despacharon con el presidente del Directorio los subsecretarios de Hacienda y Fomento.  
Luego recibió el señor marqués de Estella las visitas del señor Cabvo y de la comisión organizadora del Poder judicial, presidida por el señor Ortega Morejón.  
**Los presupuestos**  
El subsecretario de Hacienda ha recibido oportunas indicaciones a fin de que ultime los presupuestos antes de que expire la prórroga de la ley Económica.

## El día en Palacio

**Despacho y audiencias**  
El presidente del Directorio despachó esta mañana con don Alfonso.  
Permaneció una hora y media en el despacho regio, y al salir no hizo ninguna manifestación a los periodistas.  
Doña Victoria fué cumplimentada por la marquesa de Atarce.

## Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:  
**PRESIDENCIA**  
Nombrando jefe de Administración de segunda a don Enrique Cabezo.  
Dos transferencias de crédito en el presupuesto de gastos de Justicia y de nuestra acción en Marruecos.  
Disponiendo que el año económico comience el día 1.º de Julio del año actual y termine en 30 de Junio de 1925.  
**GOBERNACION**  
Nombrando comisario de segunda del cuerpo de Vigilancia a don Ramón Cortés.

## A los señores Curas Párrocos

ORGANOS Y ARMONIUMS  
Reparaciones, afinaciones, sistema de fuelles modernos, desmontes, limpiezas, traslados, precios económicos  
Calle de San Esteban, núm. 2, primero.—VALENCIA

**EL OSO**  
JABÓN SUPERIOR  
El mejor jabón de coco, espumoso y absolutamente puro, para lavar ropas y usos domésticos. Pídense en todas partes

## No comprar muebles

sin visitar la GRAN FABRICA Y EXPOSICION La más importante de Valencia. Trabajo garantizado por ser de fabricación propia  
**E. VILELLA**  
Sección especial de muebles económicos — La calidad hace el precio — Gran surtido en muebles de junco y médula — PAZ, 17 — JESÚS, 108 AL 112

## Sociedad de Aguas Potables y Mejoras de Valencia

Gran Vía, 19, entresuelo  
Horas de oficina: de 9 a 1 y de 3 a 6 tarde  
ANALISIS de pozos, practicados por el Laboratorio Municipal durante el año 1920  
Agua de alta presión.—24 análisis—buena y sin coli.  
Agua de pozos entubados.—51 análisis—con coli 33 pozos.  
Agua de pozos ordinarios.—110 análisis—con coli 110 pozos.

ABONOS para propietarios: Desde 40 CENTIMOS metro cúbico en adelante.  
ABONOS para inquilinos: Esta Sociedad se encarga de colocar, por cuenta de la misma, la instalación, así como de conservarla.  
Por SEIS PESETAS al mes, aproximadamente, y sin hacer ningún gasto el inquilino, puede tener 150 LITROS DIARIOS, o sea alrededor de quince cántaros de agua pura.  
Los señores abonados, tanto propietarios como inquilinos, pueden acudir a cualquier industrial para hacerse colocar por su cuenta la instalación anterior. Asimismo pueden adquirir el contador donde tengan por conveniente, con tal que dicho contador esté comprobado por la Verificación Oficial del Estado.

## INSTRUCCION

Aprobando el reglamento de concursos nacionales de Bellas Artes.  
**Las causas del paro**  
La real orden enviada al Instituto de Reformas Sociales para que informe sobre las causas del paro de los obreros de algunas regiones, haciendo la distinción entre la crisis provocada y la forzosa, concede un plazo de tres meses para que realice su cometido.  
Mientras, el subsecretario de Trabajo preparará el proyecto de decreto acerca de la reorganización de la Bolsa del Trabajo.  
Este proyecto corregirá las deficiencias observadas en las estadísticas provinciales.

## Vuelo desgraciado

En el aeródromo de Jetafe, el aviador don Román Casseu realizó varios vuelos.  
A una altura de cuatro metros sufrió una avería el aparato, cayendo a tierra y quedando destruido.  
El piloto resultó con heridas leves y contusiones.

## En la Alcaldía

El alcalde manifestó a los periodistas que había ordenado a los guardias urbanos que recomienden al público que no transite por el arroyo, sino por las aceras, para que poco a poco se imponga la educación ciudadana que corresponde a la primera capital de España.

## El general Aguilera

Ha regresado de Argamasilla el general Aguilera, recibiendo muchas felicitaciones.  
**En el Supremo de Guerra**  
A las once estuvo el general Aguilera en el Consejo Supremo de Guerra y Marina para despedirse de los consejeros.  
Por el despacho de la presidencia desfilaron todos los jefes y oficiales dependientes del alto tribunal.

## El subsidio a la Maternidad

En el Instituto Nacional de Previsión se ha reunido la comisión encargada de aplicar el subsidio a la Maternidad, integrada en su mayor parte por patronos y obreros.  
Desde el 15 de Octubre, en que comenzó a darse a las obreras madres este subsidio de 50 pesetas por el Estado, sin contribución alguna de obreros ni patronos, ha sido formalizada en el Instituto Nacional y en las Cajas colaboradoras la entrega del subsidio a 1.287 obreras, que importan 54.350 pesetas, de las cuales 27.600 han sido pagadas en Cataluña hasta fines del pasado Enero.

## MARRUECOS

**El temporal**  
Melilla.—Se han recibido noticias de Melilla, anunciando que reina fuerte temporal de Levante, que dificulta grandemente el desembarco de las fuerzas que van llegando de la península.  
También ha obligado el temporal a suspender las operaciones que debían verificarse en breve, como anunció el martes el señor Primo de Rivera.

## Otras noticias

Melilla.—Además del comandante general han marchado a Dar Druus el jefe de Estado Mayor coronel señor Sánchez Ocaña, el coronel de Artillería señor Valdés, el de Ingenieros señor Andrade y el periodista valenciano señor Serrano Clavero.  
Durante la ausencia del señor Marzo se encargará de desempeñar el mando de la plaza el general señor García Manchego.  
El general Aizpuru, al llegar a la plaza, se trasladó a la Residencia, conferenciando telefónicamente con el general Marzo.

## Ultimas noticias de la tarde

Ha sido nombrado teniente fiscal de la Audiencia de Valencia don Vicente Recuro.  
—A última hora de la tarde se ha agravado en su enfermedad el general Aznar.  
—En la plaza de la Cebada se amotinaron las verduleras, por el precio de las mercancías, teniendo que intervenir la policía.

## Acto importantísimo

San Sebastián.—En breve se verificará un acto importantísimo, que consistirá en reunirse en el Parque las banderas nacionalistas para rendir pleitesía a la bandera española.

## Recurso

Vitoria.—Ha pasado a la Audiencia el recurso contra la providencia del alcalde dejando suspenso de empleo y sueldo al jefe de la Guardia municipal.

## Herniados

La curación de vuestra hernia es segura con el tratamiento SIEGEN. Millares de enfermos curados dan fe. Procedimiento científico, sin resortes ni aceros.  
Se dan facilidades para el pago de la curación.  
Gabinete consultorio: Ramón M. Fornas, San Vicente III.—Valencia

## 7.ª Feria Muestrario VALENCIA (España)

Mercado Internacional del 20 al 25 de Mayo de 1924  
Institución declarada oficial por R. O. de 23 de Mayo de 1921 bajo el patronato del Estado español y la presidencia honoraria de S. M. el Rey D. Alfonso XIII  
El plazo de inscripción termina el 31 de Marzo  
SECRETARIA GENERAL { Apartado de Correos 132  
Dirección telefónica: FERIA-RIAC  
Clave: A. B. C.-5.ª edición  
Teléfono 1405

## Comerciales

**MEJORES**  
**EXTRANJEROS**  
Amberes, 5.  
Ofrecido el cargamento del vapor «Venetier».

**Naranjas**  
240, de 70 a 75 francos belgas.  
300, de 62 a 67 ídem ídem.  
360, de 60 a 64 ídem ídem.  
504, de 70 a 78 ídem ídem — Mari-Pino.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa L. Connolly y Compañía:  
Liverpool, 5.

**Naranjas**  
Primera condición:  
300, de 18/9 a 20/-.  
360, de 15/- a 15/6.  
504, de 17/- a 18/-.  
Segunda condición:  
300, de 17/- a 17/6.  
360, de 14/6 a 14/9.  
504, de 16/- a 16/6.  
Buena demanda.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Santiago Neuhof: Londres, 5.

**Naranjas**  
Ofrecidas de los vapores «Carmen» y «Terje» y restos del vapor «Dellia», 30.000 cajas.  
De Valencia:  
300, de 14/6 a 17/-; mayoría, de 15/6 a 16/6.  
360, de 13/6 a 16/-; mayoría, de 15/- a 15/6.  
504, de 15/6 a 17/-; mayoría, de 16/- a 16/6.  
De Denia:  
300, de 15/- a 22/- mayoría, de 16/6 a 17/6.  
360, de 14/6 a 17/6; mayoría, de 15/6 a 16/-.  
504, de 15/6 a 17/-; mayoría, de 16/- a 17/-.  
Buena demanda. Cerrando firme.

**Cebollas**  
4s, de 14/- a 15/-.  
5s, de 16/- a 17/-.  
Demanda limitada.  
Vapor «Slot Veena» llegado.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Naylor Hewit, Ltd., and B. y J. Shaw: Newcastle, 5.

Venta de los cargamentos de los vapores «Osman», «Skagerak» y «Gunver».

**Naranjas**  
300, mayoría de 16/- a 18/-.  
360, mayoría de 13/- a 14/-.  
504, mayoría de 13/- a 14/-.

**Cebollas**  
4s, a 15/6.  
5s, a 18/6.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa C. F. Ivens y Compañía:  
Bristol, 5.

**Naranjas**  
Ofrecidas de los vapores «Pino» y «Staffa» 15.400 cajas.  
Primera condición:  
240, de 17/- a 21/-.  
300, de 15/- a 17/-.  
360, de 14/6 a 16/-.  
504, de 15/- a 16/-.  
Segunda condición:  
240, a 17/-.  
300, a 15/-.  
360, a 14/-.  
504, a 14/6.  
Demanda continúa buena.

**Cebollas**  
4s, a 13/6.  
5s, a 16/6.

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Simons, Limited:  
Glasgow, 5.

Ofrecido el cargamento del vapor «Ewiva», de Valencia.

**Naranjas**  
Primera condición:  
200 y 240, de 23/- a 26/-.  
300, de 14/- a 16/-.  
360, de 12/- a 13/6.  
504, de 14/- a 15/-.  
420, de 18/6 a 21/6.  
420 largas, de 28/- a 30/-.  
714, de 20/- a 22/-.  
Seleccionada fina:  
200 y 240, hasta 31/-.  
300, hasta 31/-.  
360, hasta 18/-.  
504, hasta 16/-.  
420, hasta 27/-.  
420 largas, hasta 32/-.  
714, hasta 25/-.

## Ayuntamiento

Dico el alcalde... El general Avilés, al recibir ayer a los periodistas, dijo:  
«He hablado con los cortantes de cerda y vacuno, que se empeñan en subir los precios, alegando que pierden dinero con los que rigen actualmente. El asunto es de verdadera importancia y por ello pienso llevarlo a la Junta de Abastos, que se celebrará mañana.

El administrador de Mercados se queja de que se decompone mucho pan por falta de peso. Hay que hacer un escarmiento; si se repiten estos hechos, cerraré algunos hornos. Conviene que así se diga para que llegue a conocimiento de esos industriales.»

**Quintas**  
Todos los mozos de los reclutamientos de 1921, 1922, 1923 y 1924, correspondientes a la sección sexta de Quintas, de esta capital, que no se presentaron al acto de la clasificación y declaración de soldados en los días para en que fueron citados, se servirán acudir al Grupo Escolar Cervantes (calle de Guillem de Castro), en los días 7 y 8 de los corrientes, a las nueve horas, a fin de evitarles los perjuicios en que pudieran incurrir.

**Recaudación de ayer**  
Por arbitrio de carnes: Matadero general, 798'70 pesetas; matadero del Grao, 197'16; estaciones sanitarias, 2.690'79.  
Por análisis y examen de sustancias, 331'09.  
Por circulación rodada, 875.  
Por arbitrios extraordinarios, 706'33.  
Por bebidas, 4.841'90.  
Total, 10.440'97 pesetas.

**Peregrinación franciscana de Levante a Roma, Asís y Monte Alvernia**  
A medida que se acerca la fecha de la celebración de esta peregrinación va en aumento, como es natural, la actividad de los que se proponen figurar en la misma, y las listas de inscripción se llenan de nombres de personas procedentes de pueblos de toda la región. La Junta organizadora, que necesita ir ya ultimando muchos detalles, ruega encarecidamente a cuantos se propongan ir en la peregrinación y todavía no han dado su nombre, que lo hagan cuanto antes, hoy sin aguardar a mañana si les es posible, para que todo pueda organizarse con facilidad y a fin de asegurar el éxito.

Conviene recordar los precios del viaje, que son los siguientes:  
Serie A (todo comprendido): Primera clase, 1.100 pesetas; segunda, 800; tercera, 500.  
Serie B (todo comprendido, menos la comida): Tercera, 350 pesetas.  
Serie C (todo comprendido, menos la comida, el hospedaje y los carruajes a las estaciones): Tercera, 250 pesetas.

A los peregrinos de las series B y C se les indicará a la llegada a todas las poblaciones del trayecto, una relación de hospedajes y restaurantes económicos para que puedan acomodarse con facilidad.  
Los peregrinos obreros tendrán una bonificación en su billete de 25 pesetas.

La salida de Valencia será el 22 de Abril por la mañana, y el regreso, el 10 de Mayo, también por la mañana, víspera de la fiesta de la Virgen de los Desamparados. Y todo el viaje se hará en trenes especiales.

Otro día publicará la Junta algunas noticias muy interesantes.

## Plátanos de Canarias

Se reciben grandes remesas. Ventas al por mayor y al detall. Precios reducidos.  
ALMACEN: CASA ROCHERA  
Santa Teresa, 6, bajo

## LA HERNIA (quebradura)

La hernia es comparada a una botella y lámina de acero, quitando el tapón sale el líquido; la lámina de acero, si se rompe, se une con el gran invento de la soldadura autógena, quedando fuerte y sólida; lo mismo es la hernia, rotos los tejidos celulares sale la hernia, sin tener en cuenta el paciente que puede traerle consecuencias fatales y a veces la muerte; unas veces por ignorancia y dejirla se haga crónica, otras por comprar y llevar aparatos imperfectos, que en gran manera les perjudica más que favorece. Con la misma sencillez que se une una lámina de acero, se cierra la hernia sin molestia ninguna, recobrando el paciente las energías perdidas, pudiendo dedicarse a sus faenas anteriores sin notar molestia alguna ni renitirse de tal hernia.

## Herniadas y obesas

Consulten sin temor las señoras que padezcan de hernias (quebraduras), descompensadas, ríon móvil y abultamiento del vientre. Consulten todos los herniados, que si padecéis vuestra culpa, que con solo la molestia de visitar esta clínica, al alcance de todos, os convenceréis de la verdad y de los grandes resultados curativos, con la invención mecánica del reputado especialista ortopedico D. C. Bonilla, graduado en las clínicas de Berlín y París. Horas, de diez a una y de cinco a siete tarde, calle de Don Juan de Austria, número 38, principal, Valencia.

## Servicio meteorológico de Levante

6 de Marzo.  
Categoría: E. (Equilibrio).  
Se ha extendido hacia el N. E. de la Península Ibérica la zona de altas presiones, y continúa registrándose en Teruel la mayor altura barométrica (764'9 milímetros), notándose un pequeño aumento de su longitud comparada con lo que ayer. Cielo cubierto en toda España, con lluvias moderadas en las provincias del Norte y en Galicia, siendo más abundantes hacia la región central, y lloviznas ligeras en toda Andalucía y Extremadura.

Se observa lluvia y niebla en las costas meridionales de la Península y N. de Marruecos, si bien el estado del mar es tranquilo.  
En Levante ha habido buen tiempo nuboso, y las temperaturas extremas han sido: máxima, de 17 grados, en Alicante, y mínima, de 1 bajo cero, en Cuenca y Teruel.  
Tiempo probable: Cúmulos y Cúmulonimbos; temperatura moderada.

Tres tarde.—T. Aimer.

Estación Meteorológica.—Universidad de Valencia.  
Observaciones a las ocho del día 6 de Marzo de 1924:  
Presión barométrica en milímetros, 762'2.  
Temperatura en grados centígrados, 8'8.  
Humedad relativa, 82.  
Dirección del viento, ONO.  
Fuerza del viento, brisa.  
Estado del cielo, cubierto.  
En las 24 horas anteriores:  
Temperatura máxima al sol, 18'6.  
Idem ídem a la sombra, 15'4.  
Idem mínima, 7'2.  
Velocidad del viento en kilómetros, 111.



# DEPORTES

## REMITIDO

### Sobre el suspendido partido del martes en el Stadium

Valencia (Puerto) 6 Marzo 1924. Señor director del DIARIO DE VALENCIA.

Muy señor nuestro: Agradecemos de usted se dignase disponer la publicación del siguiente remitido que adjuntamos, en el periódico de su digna dirección, por lo que le quedarán sumamente agradecidos y le dan anticipadamente las gracias, sus afectísimos y seguros servidores, q. e. s. m., por el Levante F. C., Tomás Cano.

Es tan poco el caso que se le hace al Levante, tanta la indiferencia con que algunos órganos de opinión, aficionados y demás Clubs de la localidad le tratan, que han llegado a imputarle una acción que tal vez cupiese en otras Sociedades, pero no en la que representamos. Se dirá que son rumores, pero aun siendo así, para evitar las malas interpretaciones, vamos a desvirtuarlos.

En ocasión de estar celebrándose el primer encuentro entre los infantiles del Real Madrid y Levante F. C., nuestro presidente concibió la idea de concertar un encuentro con un equipo de la escuela inglesa surta en nuestro puerto. Al efecto habló con dos oficiales ingleses pertenecientes a la escuela y le indicaron la conveniencia de entrevistarse con el teniente Chattock, encargado de la sección de deportes, y así se acordó para el siguiente día. El lunes, un director del Club Levante, con un intérprete, estuvo a bordo del vapor taller «Sandhurst», entrevistándose con el teniente Chattock, y concertó un encuentro con el Levante F. C. y en el campo del mismo, citando la hora en que debía ir a recoger el equipo para trasladarse al campo. A las 2:30 del martes, el equipo perteneciente al vapor taller «Sandhurst» se presentó en la escalera real acompañado de un intérprete, que previamente mandó el Levante, y recibidos que fueron por nuestro representante en nombre de nuestra Sociedad, se trasladaron «sin autos» al campo del camino Hondo.

Comenzó el partido, y momentos antes de finalizar la primera parte, se presentó en nuestro campo el señor Calvo, del Gimnástico, acompañado de otro señor, y sin preguntar absolutamente nada, se dirigió al palco que ocupaban los oficiales ingleses y les invitó a que se retirasen del campo, ordenando al árbitro suspender el partido para que se trasladasen al Stadium, pues estaban esperándoles y habían sido engañados. Estas palabras promovieron un alboroto en el público, que indignado por la forma poco correcta en que se había expresado el señor Calvo, le abucheó y gracias a la reconocida sensatez del mismo y a la oportuna intervención de nuestro presidente, se pudo, aunque difícilmente, evitar un mal espectáculo.

No convencieron las explicaciones de nuestro presidente al señor Calvo, y fué necesario que el propio teniente Chattock, que se encontraba en el campo, le detallase la forma en que se había concertado el partido (que es como se ha explicado) y el señor Calvo, todavía con irrisión y algo presuncioso, dijo en alta voz que ellos (el Gimnástico), de acuerdo con el consúl inglés, habían concertado un partido con un equipo de la escuadrilla británica, y el señor Chattock le contestó que ellos no tenían nada que ver con la escuadrilla, y para terminar preguntó: «¿Es este el campo del Levante? ¿Es este el equipo reserva del Levante? Pues con él he concertado el partido, con él juega mi equipo, y no tengo por qué suspenderlo.» Inmediatamente ordenó al árbitro, que era un compañero inglés, la continuación del match.

Eso es lo ocurrido. Eso es lo que pasó el martes en el campo del camino Hondo y no creemos, después de las explicaciones del teniente Chattock, encargado de la sección de deportes del vapor taller «Sandhurst», se vaya a dudar de su palabra. Ahora bien, ¿que el Gimnástico ha sido engañado? Pues allá su Directiva, sus organizadores de partidos, sus relaciones con los consules y su mucha pericia para descubrir a los que se le han burlado. Pero de eso a que, sin más ni menos, se presente en el campo del Club Levante el señor Calvo y en forma bajo todos conceptos incorrectísima se dirija a los oficiales de la escuela y les diga que les hemos engañado y pretenda llevarse al equipo, ya mucha diferencia.

Y para terminar: que conste que el Levante F. C., representante del fútbol en los poblados marítimos, no necesita del nombre de otra Sociedad para concertar partidos, ni mucho menos para engañar a equipos, máxime si dicha Sociedad está a la altura de su representante, por lo menos, al nivel de la for-

ma en que se expresó el señor Calvo.

No estará de menos consignar también que el resultado del partido fué de un empate a dos goals y contra el reserva, y no de tres a cero y contra el primero, como algunos aseguran.

Creemos, expuesto lo que antecede, podrá la opinión imparcial juzgar la forma de proceder de nuestra Sociedad y desvirtuar los falsos conceptos que a título de rumores se han publicado en parte de la Prensa local.—La Directiva.

## CAMPO DEL LEVANTE

### El equipo infantil del Levante vence al del Real Madrid, en sus dos partidos, por 6 a 3 y 4 a 0

Conforme lo anunciado, se celebraron en el campo del Levante los dos partidos entre los infantiles del Club propietario y los del Real Madrid.

Ambos resultaron interesantísimos, por el brillante juego desarrollado por los pequeños de uno y otro bando.

Los levantinos añadieron dos nuevas victorias a su hermoso historial, que le consagran como formidable equipo. La valentía y entusiasmo de estos pequeños se vieron premiados por dos magníficas victorias. Consiguieron en total a su favor 10 goals por 3 en contra.

Tal vez mirando el resultado atañen pensar que los madrileños serían un equipo mediocre; nada más lejos de la verdad: los realistas confirmaron en ambas exhibiciones la fama de que venían precedidos, admirándonos la rapidez y seguridad de sus jugadas, rápidos en sus avances, segurísimos en la defensa y con una limpieza que aumentaba la hermosura de su juego; nos dieron la sensación de un equipo de maestros; pero de todos ellos el que se adueñó del público y logró entusiasmarle con su formidable actuación fué el portero. El público no cesó de ovacionarle en ambos encuentros merecidamente. También merece especial mención el medio derecho Cominches, por su oportunidad cortando los avances levantinos y sirviendo balones a sus delanteros. En el segundo partido actuó de delantero, haciéndolo también de una manera prodigiosa. Los demás componentes no desmerecieron de sus compañeros, formando un bonito conjunto, que nos hizo admirar un gran foot-ball; mencionando alguno de ellos sería injusto, pues todos en su puesto lo hicieron como los buenos.

El Real Madrid es el mejor equipo infantil que nos ha visitado y ha sido batido por los levantinos con dos halagadores resultados. ¿Qué más podemos decir en su favor? También sería injusto omitir a alguno de sus componentes al mencionar a los mejores, pues todos, con excepción de uno, son compañeros, formando un bonito conjunto, que nos hizo admirar un gran foot-ball; mencionando alguno de ellos sería injusto, pues todos en su puesto lo hicieron como los buenos.

## CAMPO DEL BANCARIO

El próximo domingo, a las 2:30 de la tarde, tendrá lugar un interesante encuentro entre los infantiles B del Valencia F. C. y los pequeños del Bancario F. C.

Dado que el partido es revancha al efectuado en el campo de Mesilla, promete ser más reñido que el anterior; a la vez, por las simpatías que cuentan ambos equipos, se verá el campo muy concurrido.

## U. D. Cabañal, 5; Racing Club, 2.—Partido revancha

Dió principio el partido en medio de regular entusiasmo, logrando al poco tiempo el primer tanto el grupo local, que se anima y confía en la victoria; pero antes de terminar la segunda parte se empató por fuerte shoot de Aparici. Cambiando de porterías, y por lo tanto con las ventajas que antes eligiera el Patraix, empieza la segunda parte, durante la cual, luego de apuntarse el local su segundo tanto, desplazan su táctica los del Cabañal, y con bonitas y precisas jugadas de Bacete y Fayos, en las que intervienen poderosamente el medio centro Zarzo y Navarro, logran los cuatro tantos restantes, alcanzando la victoria indicada. El réferé, imparcial.

En el campo del Cabañal, y a la misma hora, contendieron las segundas con el Alboraya venciendo el local por cinco a cero.

Por la mañana, los infantiles del Cabañal, con el juego que ellos sólo saben hacer y que gusta mucho, vencieron a los de Alboraya por cinco a cero.

## ALCACER

### Sport F. C., 2; Alcaicer F. C., 0

El partido deslízase en completo dominio del Sport, el cual no se anotó más goals por adolecer la delantera de shoot; los goals fueron, el primero, de un balón que bombeó

Navarro, medio izquierda, que el defensor, al despejar, lo metió en su propio marco; el segundo fué obra de una bonita combinación entre el delantero centro e interior izquierda, que este mismo remató. El réferé, imparcial.

## Trinquete de Pelayo

Mucha era la expectación que la excelente combinación jugada ayer tarde despertó en la afición, y así lo manifestó el público llenando por completo las gradas del trinquete.

Guara de Valencia, Andrés de Marchalenes y Miñana de Simat, rojos, contra Peiró de Gandía y Aranda de Vallada, azules.

Hasta los 20 tantos igualaron en todos los juegos ambos bandos, tomando la delantera los rojos, que no la dejaron ya hasta que dieron fin al partido, dejando a los azules en 40 tantos.

Faixero y Chato de la Estasió jugaron mucho; pero además de que se las entendieron con un enemigo fuerte y temible, tampoco quiso «dejarlos» la pelota en todo el partido.

Guara estuvo formidable, y Chato de Marchalenes, acertado. El público, satisfecho de haber presenciado tan buen partido.—S'Calera.

## Gacetillas

Ayer se celebraron en la Catedral los funerales en sufragio del Canónigo señor don Eduardo Gil y Gimeno, los que estuvieron muy concurridos y revistieron la solemnidad acostumbrada.

Oció el presidente accidental del excelentísimo Cabildo, Arzobispo señor Herrera, y presidieron el duelo el Canónigo señor Cabanes y los hermanos del ilustre finado.

Descanse en la paz de los justos. Después de haber permanecido corta temporada en Valencia, han regresado a Burgos la hermana y sobrina del reverendísimo señor Arzobispo de esta diócesis, señora doña Cipriana Melo y Alcalde, y señorita María del Pilar Lafuente y Melo.

Desearíamos llevar gratos recuerdos de esta ciudad y un feliz retorno a la capital de Castilla la Vieja.

Han sido aprobados por el reverendísimo Prelado para predicar las Cuasimas en las parroquias de Alfafar, Benisán y Torrente, los señores doctores don Vicente Aracil, don Francisco Camarasa y don Marcelino Fernández, respectivamente.

Anoche se recibió un telegrama del insigne literato don Jacinto Benavente, quien comunicaba que a causa de encontrarse enfermo no podía ponerse en camino, y por consiguiente, que no llegaría hoy a Valencia como estaba anunciado.

La presidencia de la Junta de plaza y guarnición de Melilla ha remitido a nuestra Cámara de Comercio relación de los artículos y cantidades de ellos que se necesitan y se han de adquirir por concurso público, que tendrá lugar el 3 de Abril próximo, con destino al Parque de Intendencia de aquella plaza.

Dichos artículos son: aceite, petróleo, arroz, azúcar, café, carbón vegetal, cebada, garbanos, habichuelas, harinas, leña, paja, pimentón, sal y chorizos.

El detalle de las cantidades y calidades que de cada género se solicitan, así como el pliego de condiciones que rigen para los contratos de la mencionada Junta, se hallan en nuestra indicada Cámara, Pi y Margall, 1, principal, donde podrán consultarlos y tomar los antecedentes que deseen los que quieran concurrir al citado concurso.

En la Diputación provincial se ha recibido un cuadro titulado «El Viático en la huerta», del pensamiento por la Diputación don José Ros Ferrandis, el que, cumpliendo una de las condiciones, lo remitió para que se estudiase y diese la conformidad. El señor Carrau enviará dicha obra a la Academia de San Carlos, con objeto de que dictamine.

En la última acción de guerra en la posición de Tafersit ha resultado herido el joven y heroico teniente del regimiento de Guadalupe don Arturo Martín Estellés, hijo del coronel del quinto ligero de Artillería señor Martín Monmeneu.

Hacemos votos por que tan distinguido como bizarro oficial obtenga un rápido y total restablecimiento.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Durante las primaveras conviene purificar la sangre para corregir sus vicios. Tomad el mejor de los depurativos y más inofensivo, compuesto de plantas vegetales. Enolatur Zarza Selma. Farmacia Santa Catalina, viuda de Costas.

Ha marchado a París la modista de sombreros Marina Martí.

La Dirección del Hospital provincial nos ruega hagamos público, para conocimiento de las familias interesadas, que, a requerimientos del señor director facultativo del Manicomio, ha dispuesto que a partir de hoy las visitas a los reclusos en este establecimiento se verifiquen tan sólo los jueves y domingos, de nueve a once, y en la sala destinada a este objeto, para con esta medida cortar los abusos que por los visitantes venían cometándose, y en beneficio también de los enfermos, a los que se hace preciso rodear de aquel aislamiento, tan necesario a los afectados de enfermedades mentales.

En la Cámara Oficial Agrícola dará el domingo próximo una conferencia el inspector de Higiene y Sanidad pecuaria don José Orensanz, quien tratará del «Estado actual de la epizootia Durina en la provincia de Valencia».

El acto comenzará a las once y es público.

Las enfermedades nerviosas y neurasténicas se curan con rapidez usando FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH, con o sin arrhenal.

RECOMENDAMOS visiten la casa LUBAT, óptico, ZARAGOZA, 20. La más antigua y mejor surtida en lentes, gafas y gemelos, máquinicas fotográficas y plumas.

Habiéndose dirigido la Cámara de Comercio al señor presidente del Directorio militar solicitando la modificación del artículo 38 de la tarifa segunda de la Contribución industrial y de comercio, señalando tributación distinta a los exportadores al extranjero, según sea de uno, dos, tres o más de cuatro artículos, por comunicación de la Dirección general de Contribuciones se participa haberse resuelto desestimar dicha petición, si bien se expresa que aquellos a quienes pudiera afectar la modificación interesada «pueden individualmente» interponer con relación a artículos determinados la petición aludida para sí de su estudio y circunstancia se encuentran méritos, proponer la modificación que proceda.

En el teatro Apolo se celebrará el domingo, a las once de la mañana, un mitin sanitario.

A las seis de la tarde se verificó ayer, en el salón del Rectorado de esta Universidad, la elección de habilitado, vacante por defunción del señor Brugada (R. I. P.)

Presentaron su candidatura don Francisco Brugada Mira, profesor auxiliar numerario de la facultad de Medicina y hermano del finado, y don Pascual Martínez Ferrando, oficial de la Secretaría de Ciencias de la Universidad y actual habilitado suplente.

El acto fué presidido por el catedrático don Juan Antonio Bernabé Herrero. El número de electores es de 153; tomaron parte en la votación 133, y obtuvieron, el señor Brugada, 69 votos, y el señor Martínez Ferrando, 64. Fué proclamado habilitado el señor Brugada y confirmado en el cargo de suplente el señor Martínez Ferrando. El acto terminó a las 7:15.

Como decíamos ayer, dos días han estado cerrados los almacenes de calzado de la Casa Riera, situados en la calle de Lauria, 3, chafalán Pérez Pujol, con el fin de preparar la liquidación de todas las existencias, por cesar en el negocio.

Hoy por la mañana abrirá de nuevo sus puertas para principiar la liquidación, hasta realizar la venta de todas las existencias en el calzado, tanto de señora como de niños y caballeros.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Don José Aliño, P. Cajeros, 6. Don Claudio Martí, Pascual y Genís, 15.

Don Porfirio Ruiz, Jerusalem, 21. Don Rafael Morant, Cuarte, 51. Don Ramón Moreno, P. de Calatrava, 2. Don Daniel Fenollosa, Paz, 26. Poblados marítimos: Don Leopoldo Fabregat, Avenida de los Alados, 340. Don Vicente Lloréns, José Benlliure, 21.

El mejor alimento para enfermos, ancianos, niños y debilitados, es la Carne líquida del doctor Greus.

## Espectáculos

Apolo.—Compañía Lola Membrives.—A las 10: El collar de estrellas. Rufa.—Compañía de zarzuela.—A las 9:30: San Juan de Luz y La leyenda del beso. Olympia.—A las 4:30 y 9: Cine. Lirico.—Sesión única de cine a las 4:15 y 9. Gran Teatro.—De 4:45 a 12:30: Cine. Salón Novedades.—Cine y dos actos en valenciano.—A las 6:30, 9:30 y 11:30. Regles.—De 4:30 a 12:30: Cine. Moderno.—Sesión de cine a las 4:30 y 9:30. Sorolla.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30. El Cid.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30. Ideal (Ruzafa).—Cine de 4 a 12:30.

## LIRICO

Sesión única desde las cuatro y media tarde.

### Marinos de salón

Película cómica. Actualidades Gaumont

### Corazón de madre

Admirable novela dramática en cuatro partes, interpretada por la célebre Shirley Mason

## Silencio sagrado

Interesantísimo drama de gran intensidad y de honda emoción.

### Programa Verdager

### Mutis sosegado

Graciosa película en dos partes.

### ¡Una joya artística!

## EL PEQUEÑO LORD

Por Mary Pickford

## GRAN TEATRO

Hoy, sesión única de 4:30 a 12:30

### 1. Un marido truhan

Magnífica comedia de amor en cuatro actos.

### 2. ESTRENO EN ESPAÑA de la fantasma medieval, en seis actos, creación de

EVA MAY

### EL VERDUGO DE SAN MARIEN

Mañana: DIA DE PLACER (2 actos.)

Nueva edición de la gran producción de CHARLOT

### LUNES

## 17

### MARZO

La Doctrina del GRAN TEATRO

## OLYMPIA

Palacio de la cinematografía. Sesiones a las 4:45 y 9 noche.

### Qué tontos son los maridos

Comedia en cinco partes.

### Amor que vence

Interesantísima película de gran emoción en cinco partes.

### La moda en París

Millonaria sin millones

### DINAMITA

Cómica en dos partes.

### Muy pronto, estreno de

El pescador de perlas

Creación de Alice Terry y Francisco Navarro

Dirección: Rex Ingram

## Cine El Cid

TODOS LOS DIAS el mayor de los éxitos en series.

### Las garras del águila

Primero y segundo episodios. Protagonistas: FRED THOMSON

Allela campeón del mundo. AL WILSON

Campeón aviador. Sensacionales aventuras con todos los medios de locomoción. Completando programa. Desenmascarado por el popular Art Acord. Dos partes. ESTAFADORES

## Extranjero

### La Independencia de Filipinas

Washington.—El presidente Coolidge ha enviado a Manuel Roxas, presidente de la misión que trabaja por la independencia de Filipinas, una carta en la que después de describir la situación actual de Filipinas, dice:

«Después de hechas todas estas consideraciones quedara justificada la franca declaración del Gobierno de los Estados Unidos, el cual no cumpliría ni con los filipinos mismos ni con la civilización si en los tiempos presentes cediera a las demandas de independencia. El Gobierno de los Estados Unidos tiene plena confianza en las buenas intenciones y en la sinceridad de su actual gobernador general, estando convencido de que seguirá actuando como hasta ahora dentro de su misión y como corresponde a su autoridad constitucional. Convencido de esto, está determinado a apoyarle.

Contemplando imparcialmente la situación, no puede dejarse de sentir que si el pueblo filipino no puede cooperar en la obra del general Wood, demostrará que no está preparado para cumplir todos los deberes de ciudadanía y que no siente el anhelo patriótico del progreso de su país.

Si llega el día en que la independencia convenga a las Filipinas desde el punto de vista interior y de su posición en el mundo, y el pueblo de las islas desea su completa independencia, no es posible dudar que el Gobierno y el pueblo americano la concederán de muy buen grado.»

Rozas no se ha mostrado muy sorprendido por la contestación de Coolidge, aunque el tono de la misma es más duro de lo que esperaba, declarando: «La campaña en favor de la independencia de Filipinas seguirá como hasta ahora. La tarea de la comisión continúa.»

### Las relaciones anglorusas

Londres.—Comunican de Moscú al «Daily Express» que Rakovsky, encargado de negocios de los Soviets en Londres, ha declarado que en la próxima conferencia anglorusa Rusia solicitará créditos por valor de 150 millones en libras esterlinas, escalonados en tres años. De estos créditos, el 67 por 100 se aceptaría en mercancías y el 33 por 100 restante en dinero.

Inglaterra adelantaría el primer año 40 millones, 50 el segundo y 60 el tercero.

Rusia comenzaría el pago de intereses a los dos años.

Refiriéndose a las necesidades de Rusia, Rakovsky declaró que será menester adquirir maquinaria textil por valor de 40 a 50 millones de libras. Entre los restantes artículos que Rusia necesita, se cuentan: buques, material de minería, máquinas para la industria forestal, automóviles, productos químicos, metales y aparatos de aviación.

Rakovsky añadió: «La cuestión de las deudas rusas debe ser considerada a la par de nuestras demandas de créditos. Necesitamos dinero para comenzar a pagar.»

### Concesión a Puerto Rico

Washington.—El comité parlamentario de asuntos insulares ha aprobado por trece votos contra cinco un informe favorable al proyecto de Dávila, concediendo a los portorriqueños el derecho de elegirse su propio gobernador, quien, de todos modos, podrá ser destituido por el presidente y delatado por el Parlamento.

### El salario mínimo nacional

Londres.—El diputado socialista Compton, en su proposición sobre el establecimiento de un minimum nacional de salarios en todas las industrias del país, pide al Gobierno el nombramiento de un Comité, que se encargue de informar sobre la cuestión. Desea el diputado que los salarios determinados sean objeto de alzas y bajas, según sea el coste de la vida.

Thompson, conservador, apoyó calurosamente el proyecto, diciendo que sería un gran paso hacia la paz industrial.

El ministro del Trabajo, Sharo, dijo que el Gobierno acepta los principios del proyecto, señalando siempre las dificultades que se oponen a su inmediata adopción.

## Salón Novedades

TEATRO REGIONAL A las 6:30, 9:30 y 11:30

### ¡Guerra als cabuts!

### ¡Aixó si que té importansia!

Menciónese a

## Diario de Valencia

al dirigirse a nuestros

anunciantes

SALIDOS Aragalls, para Casa...

tilla inglesa er zarpó de este puer...

es de novia teléfono 127

ragia ración de las purgaciones...

Subasta El día quince del corriente...

de Museros Seis hanegadas (de la...

de Museros Seis hanegadas (de la...

de Museros Seis hanegadas (de la...

de Museros Seis hanegadas (de la...

de Museros Seis hanegadas (de la...

Solar vende en la calle de Jorge...

Hallazgo un perro Setter negro, con...

Venta de pisos Se venden los de la casa...

Ocasión tienen todos para beber un...

Venta de pisos y casas En las calles del Palomar...

Traspaso Se traspasa un gran local con...

De palpitante actualidad

Campañas en el Rif y Yebala 1921-1922 Del general Berenguer.

Mussolini y el fascismo De Domenico Russo.

Vida de Pio X De A. Forbes.

Magreb el Aksa De Angel Cabrera.

Editorial Voluntad, S. A. MAR, 17 - VALENCIA

AL CERRAR

Barcelona

Table with exchange rates for Barcelona, listing items like interior, exterior, and various currencies with their respective values.

Detenidos

Han sido detenidos Francisco Martínez y Faustino Herreros, autores del robo de géneros en un almacén de sedas de la calle de Blasco Gayay.

Condena

La Audiencia ha condenado a Miguel Girona, autor de un atraco cometido hace próximamente un año.

Se le ha condenado a 10 años de prisión, y además se le aplican dos penas de un año, ocho meses y 21 días, por disparos.

Fallecimiento

En el Hospital de la Santa Cruz ha fallecido Antonia Solaz, víctima de un atropello.

Denuncia

Por la autoridad gubernativa se practican diligencias acerca de lo ocurrido en el baile de máscaras de la Liga Regionalista de Badalona, donde se distribuyeron a las señoras muñecas adornadas con los colores de la bandera catalana.

Herido gravísimo

Se halla en gravísimo estado el presunto autor del asalto del Banco de Gijón, Gregorio Vergadá, herido por los agentes de Policía.

Un proyectil se alojó en la columna vertebral y se le ha presentado una parálisis de cintura abajo.

Llegada del rey consorte de Holanda

Esta mañana, a bordo del crucero holandés «Jacob Vanheekerck», ha llegado el rey consorte de Holanda, Enrique Mehlendburgo.

Las baterías de Montjuich y los barcos surtos en el puerto hicieron las salvas de ordenanza.

El príncipe, que viajó de incógnito, fue recibido por el ayudante de don Alfonso, coronel Obregón, jefe de Policía y ministro plenipotenciario de Holanda en España.

En el automóvil del alcalde se ha trasladado al hotel Ritz, donde fue cumplimentado por las autoridades.

Luego estuvo visitando el parque de Montjuich, el Tibidabo y las obras del Palacio Real.

Mañana marchará a Sitjes, en donde se celebrará en su honor una fiesta aristocrática.

Fallecimiento

Ha fallecido el notable arquitecto don Augusto Font y Figueras.

Atropello

Manuel Pedrosa, de cuatro años, resultó con la fractura del hueso derecho, a consecuencia de haber sido atropellado por un automóvil en la Ronda de San Antonio.

Robo

En una bodega de la calle de Ribal penetraron ladrones, llevándose 800 pesetas que había en el mostrador.

Concejales procesados

Dicen de Tarragona que por supuestas irregularidades en el Ayuntamiento de Morell, el delegado gubernativo ha puesto el hecho en conocimiento del juez militar, que ha dictado auto de procesamiento y prisión contra varios concejales del antiguo Ayuntamiento.

Hidroaviones

Ha llegado al puerto de Tarragona una escuadrilla de hidroaviones.

Regreso

Mañana, en el expreso de Madrid, regresará de su viaje a la

corte el presidente de la Mancomunidad, don Alfonso Sala.

Parece que viene muy satisfecho, pues durante su estancia en Madrid ha conseguido resolver asuntos importantes para la vida de la Corporación que preside.

Por la tarde presidirá la reunión del Consejo permanente.

Doña Blanca de Borbón

En el expreso de Francia ha llegado su alteza la princesa doña Blanca de Borbón, hermana de don Jaime.

Pederny.

Madrid

Cierre de la Bolsa

Table with stock market closing prices for Madrid, listing various securities and their values.

Fallecimiento de un alférez

Se ha recibido en Madrid un telegrama del jefe del Tercio diciendo que ha fallecido el alférez José Bonet, a consecuencia de las heridas sufridas en el último combate.

Se trata de un heroico muchacho de 19 años, hijo del coronel de Infantería supernumerario don José y hermano político del teniente coronel don Aurelio Matilla.

Esta noche ha salido éste para Melilla con objeto de asistir al entierro.

El recargo del 20 por 100

El director de Seguridad ha ordenado que en todos los despachos de reventa de billetes de espectáculos públicos se ponga un cartel prohibiendo un recargo mayor del 20 por 100 del precio de venta en el despacho, aunque sea cualquiera el precio a que la reventa haya adquirido las localidades en Comanduría.

La policía atenderá rápidamente las quejas del público.

Experiencias de artillería

Cádiz.—Del 7 al 15, del actual se celebrarán experiencias de artillería de costa, bajo la dirección de la Escuela General de Tiro.

Los ejercicios se verificarán también durante la noche, combinados con aeroplanos, hidros y dirigibles.

Para dichas experiencias llegarán muy pronto novísimos aparatos alemanes.

Tropas de viaje

Logroño.—Al pasar con dirección a Alicante las baterías de Artillería de montaña de Vitoria, se sirvió en la estación a las tropas un rancho extraordinario, y el Ayuntamiento les obsequió con habanos.

La oficialidad del regimiento de Artillería de esta guarnición obsequió a sus compañeros con un lunch, asistiendo comisiones civiles-militares.

Al partir el convoy una banda militar tocó la Marcha real entre vítores y aclamaciones.

Noticias de Sevilla

Sevilla.—El antiguo representante diplomático de la República Dominicana en Madrid, don Enrique Deschamps, ha llegado como delegado de la Junta organizadora del homenaje que se ha de tributar a doña Blanca de los Ríos, siendo acogido por las autoridades y directores de Centros culturales con gran entusiasmo.

Todos se adhirieron al homenaje proyectado.

—Ha marchado a Badajoz la estudiante madrileña, muy poco agradecida al pueblo sevillano por las pocas atenciones que ha recibido.

La escuadra inglesa

Cartagena.—Ha zarpado con rumbo a Palma la escuadra inglesa, que ha estado en este puerto 16 días.

Turistas ingleses

Málaga.—Esta mañana llegó el

vapor «San Martín», desembarcando 150 turistas ingleses.

Poco después de atracar el buque en el muelle, una máquina con dos vagones recogió a los turistas, llevándolos a Granada.

Noticias oficiales de Africa

Zona oriental.—La sección que salió ayer de la posición de Principal para proteger los trabajos de los ingenieros, sostuvo tiroteo, resultando heridos graves los soldados Baltasar Civera y David Alvarez. Este último falleció momentos después.

Además de las bajas ocurridas ayer en el servicio de protección a la compañía de Ingenieros que arreglaba pasos en los barrancos de Helli, fué herido levemente el sargento Roncaño, que con elevado y reconocido espíritu ocultó el percance, no siendo reconocido hasta hoy.

En la posición de Viernes ha sido herido levemente el legionario Juan Solé.

A mediodía se ha llevado convoy de víveres, material de fortificación y municiones, sin novedad.

En la posición de Drius fué herido por disparo enemigo el centinela soldado de Regulares de Melilla Salvador Midajua.

En el campamento de Tafersit fueron heridos ayer por disparos enemigos el legionario Luis Rodríguez Sánchez y el soldado de Ceriñola Bernardo Loredo, leves.

En la enfermería de Tafersit ha fallecido hoy el alférez del Tercio José Bonet, que fué herido ayer.

Han llegado los vapores «Jaime II», «Villarreal» y «Marqués de Campo», desembarcando los batallones de Otumba, Mahón y Vizcaya, una compañía de Zapadores, una sección de Telégrafos y una ambulancia de Sanidad, siendo alojados en cuarteles de esta plaza.

La aviación ha reconocido el frente, sin novedad, bombardeando los alrededores de Midar.

Zona occidental.—Posición de Meter: Ha transcurrido el día con ligero tiroteo, resultando heridos graves el teniente de la Comandancia de Artillería Rafael Ruiz Algar y tres soldados de Ingenieros.

En el resto del territorio, sin novedad.

El arancel de los jueces

La «Gaceta» publicará mañana los nuevos aranceles de los jueces municipales.

Aguilera

El general Aguilera ha solicitado fijar su residencia en Madrid en concepto de disponible.

Weyler, indispuerto

Por encontrarse un poco indispuerto no ha podido hacerse cargo el capitán general señor Weyler de la presidencia del Consejo Supremo.

Cabanellas, declara

Mañana declarará en el expediente incoado contra el general Berenguer el general Cabanellas.

Los ascensos

Hoy se ha reunido la Junta clasificadora para estudiar los expedientes de ascenso.

Un aspirante a fenómeno

Esta tarde se ha celebrado en la Plaza de Toros de Vista Alegre un festival taurino para probar las condiciones del aspirante a torero Benito Parrondo.

En la plaza había muchos aficionados.

Se lidió un novillo de Solís, que resultó mansísimo.

Marcial Lalanda y los hermanos Nacional banderillaron al novillo, siendo aplaudidos.

Parrondo mateteó valiente, siendo cogido y volteado. Terminó de media estocada.

Después, los que tomaron parte en la fiesta fueron obsequiados con una paella.

El presidente de la Mancomunidad Catalana

Terminadas sus gestiones el presidente de la Mancomunidad Catalana, don Alfonso Sala, ha marchado esta noche a la Ciudad Condal.

Antes hizo a los periodistas que le visitaron algunas manifestaciones, expresando su satisfacción por la cordial acogida que le han dispensado las augustas personas y el Directorio dándole toda clase de facilidades para que la Mancomunidad realice la obra que le está encomendada.

También expresó su satisfacción por la resolución de los expedientes relativos al pago del contingente en Granollers y otros cinco pueblos.

Respecto a su programa dijo que ahora su interés es velar por el presupuesto, y que después será llegado el momento de pedir para la Mancomunidad delegaciones de determinados servicios que no afectan a la soberanía del Estado ni a la unidad de la Patria.

La reunión del Directorio.—Manifestaciones del jefe del Gobierno

A las seis de la tarde llegó a la Presidencia un ayudante del señor Primo de Rivera, manifestando a los periodistas que el presidente llegaría más tarde que de costumbre, por estar en la embajada de Francia tomando el té.

Al llegar Estella a la Presidencia

dijo que venía de la embajada de Francia y que no tenía ninguna noticia importante que comunicar.

A las nueve de la noche terminó la reunión del Directorio.

Al salir el señor Vallespina manifestó a los periodistas que había asistido al Consejo el subsecretario de Estado.

Aparte de otras cuestiones se aprobó un proyecto de decreto estableciendo en la Presidencia un centro que se denominará Consejo de Economía Nacional, en el cual se reunirán distintos centros que se hallan dispersos por diferentes Ministerios.

Dependerán de dicho centro Aranceles y Valoraciones, Tratados de comercio y cuanto afecta a éstos.

Con esta reforma se suprimen varios organismos, economizándose por tanto gran cantidad de beneficios al Tesoro.

Pocos momentos después salió el marqués de Estella, el cual hizo análogas manifestaciones que el señor Vallespina.

Cuando se disponía a tomar el auto dijo a los periodistas que dentro de breves días se llevarán a la «Gaceta» extensos e interesantes decretos.

Después los periodistas le hablaron de la visita del señor Cierva.

El señor Primo de Rivera manifestó que en esta entrevista el señor Cierva le habló solamente de las reformas que se instalarán en el Palacio de Justicia.

En el mismo auto marcharon los generales Primo de Rivera y Sanjurjo a la embajada de Bélgica.

Visitas al presidente

A última hora de la tarde visitaron al marqués de Estella los doctores Marañón, Peña, Montenegro y otros, para que el Directorio conceda la cruz de Beneficencia al doctor Pando Valle.

También recibió el marqués de Estella la visita de los señores García Bastos y Sánchez Arenas, que le hablaron del proyecto aprobado en un concurso internacional creado en Méjico un establecimiento de Beneficencia para españoles que residen en aquella república.

Los sucesos de Melilla, en Portugal

En la oficina de Información de la Presidencia facilitaron esta tarde una nota diciendo que a última hora se habían recibido telegramas de Portugal diciendo que la prensa del país vecino publica noticias alarmantes referentes a nuestra situación en Africa, y que para confirmarla se había acudido a los centros oficiales, en los cuales han negado rotundamente la verosimilitud de dichos rumores.

Según el periódico «La Epoca», los rumores referentes a Marruecos a que se refiere la nota oficiosa de la Presidencia tienen por objeto un telegrama expedido en Tánger para Londres y Lisboa, en el cual se dice que los moros habían cortado la línea de Tizi Assa, copando las fuerzas del Tercio que operan allí, cuyas noticias son absolutamente falsas.

Noticias de Melilla

Melilla.—Las baterías de Tifarraun dispararon contra grupos enemigos que se dedicaban a fortificar, dispersándolos.

Baterías de Sidi Mesaud batió concentraciones rebeldes, que se hallaban en las faldas de Meaya.

Los rebeldes hostilizaron la posición de la avanzadilla de Afrau, siendo rechazados por fuego de ametralladora.

En la enfermería de Drius se le amputó una pierna al ascari Mohamet Selán.

Han llegado las baterías de Mahón y Otumba, procedentes de Mahón y Játiva.

Se espera la llegada del batallón de Vizcaya.

Ha regresado a la plaza el comandante general Marzo.

Seguidamente conferenció con el alto comisario, volviendo nuevamente a Dar Drius.

Un camión conducido por el sargento Roncaño, que protegía un convoy a la casa fortificada, se internó en el campo enemigo, siendo rodeado por los rebeldes.

Roncaño se defendió bravamente con bombas de mano, causando a los moros muchas bajas y logrando incorporarse a su puesto.

Parece que la estancia aquí del alto comisario será larga, pues espera la llegada de su familia.

Hoy ha marchado a Quebdani el comandante de Estado Mayor señor Salazar.

En el cementerio de la Purísima Concepción se ha enterrado a cuatro legionarios muertos en las intervenciones de Benítez.

Ha llegado el intendente del Ejército don Angel Aizpuru, hermano del alto comisario.

Esta semana llegará un hidroavión procedente de los Alcázares, pilotado por un sargento ruso.

Firma de Justicia

Nombrando a don Mariano García Rodríguez, presidente de la Audiencia de Coruña.

Idem idem de Oviedo, a don Marín Peralta.

Idem idem de Pamplona, a don Antonio Lara.

Idem idem de Sevilla, a don Galo Ponte.

Idem idem de Las Palmas, a don Angel Roncaño.

Idem magistrado de la Audiencia de Madrid, a don Fermín Carballo Moreno.

Idem a don Juan Bonilla Conseta, abogado fiscal del Tribunal Supremo.

Jubilando a don Antonio de la Vega, presidente de la Audiencia de Granada, y nombrando para sustituirle a don Ramón Esteban Rodríguez.

Idem a don Maximiliano Bravo Pérez, fiscal de la Audiencia de Pamplona.

Idem a don Julio Losana, presidente de la Audiencia provincial de Zaragoza.

Idem a don Aurelio Relles, presidente de Sala de la Audiencia de Palma.

Idem a don Gerardo Pardo, presidente de Sala de la de Alava.

Idem a don Francisco Esteban García, presidente de la Audiencia de Granada.

Idem a don Antonio Bota, fiscal de la Audiencia de Burgos.

Idem a don Santiago de la Escalera Abad, presidente de Sala de la Audiencia de Sevilla.

Idem a don Felipe Rey Gutiérrez, magistrado de la Audiencia de Barcelona.

Idem a don Francisco Torres, fiscal de la Audiencia de Granada.

De La Coruña, a don Antonio Señorán Blanco.

De Oviedo, a don Atilo García de Paredes.

Idem a don Enrique Leiva Otermín, fiscal de Vitoria.

A don Carlos Zumárraga, fiscal de la Audiencia de Sevilla.

A don Dimas Camarero, juez del distrito de la Inclusa, de Madrid.

Idem a don Manuel Pedregal, fiscal de la Audiencia de Valencia.

Idem a don Isidro Vázquez Martínez, fiscal de la de Santander.

Idem a don José María Cremades, presidente de la Audiencia de Bilbao.

A don Julio Salgado Trillo, presidente de la de Pontevedra.

A don Luis Pomares Pérez, fiscal de la Audiencia de La Coruña.

A don Leopoldo Martínez Arnau, juez presidente del Tribunal Industrial, de Madrid.

A don Ildefonso Moreno Fernández, fiscal de la de Toledo.

A don Fernando Ibarra, fiscal de la de Córdoba.

A don José Huerta, presidente de la Audiencia de Badajoz.

A don José Balés, Audiencia de Orense.

A don Francisco Delgado García, presidente de la de Huesca.

Nombrando a don Ceferino Vázquez Martínez magistrado de la Audiencia de Cáceres.

A don Juan Montesinos, fiscal de la de Badajoz.

A don Carlos Carrasco, fiscal de la Audiencia de Alicante.

A don José María Rodríguez de los Ríos, fiscal de la de Castellón.

A don Rafael Morales, magistrado de Las Palmas.

A don Fernando Ganmata, presidente de la de Córdoba.

A don Lorenzo Gallardo González, fiscal de la Audiencia de Teruel.

A don Ramón Páramo Jiménez, presidente de la de Gerona.

A don Miguel Torres, presidente de la de Orense.

A don Francisco Javier Elola, magistrado de la Audiencia territorial, con destino como vocal de la Junta organizadora del Poder judicial.

A don Ezequiel Cuevas Pinto, magistrado de Santa Cruz de Tenerife.

A don Justiniano Veñora, magistrado de la Audiencia de Córdoba.

A don Joaquín Sarmiento Ribera, de la de Lugo.

Existe entre los patronos el sentimiento de que si el proyecto de ley debe ser llevado adelante a la par de las negociaciones directas, no contribuirá a facilitar la inteligencia entre las dos partes, ni a crear una atmósfera favorable en las negociaciones.

Otro punto que los patronos plantearán seguramente es la determinación del sistema que se seguirá para determinar el mínimo de salario.

Los mineros piden un mínimo que corresponda al coste de la vida, y denunciarán el actual convenio, solicitando un aumento del 20 al 40 por 100 sobre los salarios corrientes.

Los patronos afirman que en algunos distritos los mineros de la Federación no están conformes con esta demanda y proponen medidas más radicales.

Proyectan los patronos consultar sobre las proposiciones que desean ver realizadas, para poder deliberar después de haber estudiado las contestaciones de los diferentes distritos.

Créese, sin embargo, que existen pocas esperanzas de que se adopte el mínimo de jornal correspondiente al coste de la vida. Los patronos, además, se negarán seguramente a discutir si los mineros insisten en presentar el proyecto en el Parlamento.

El Comité ejecutivo de la Federación de mineros también se reunió, y su presidente hizo notar lo peligroso del trabajo en las minas, leyendo la estadística de accidentes del trabajo ocurridos en 1922.

En el curso de aquel año murieron por accidente 1.105 mineros; 4.822 resultaron gravemente heridos. Los que sufrieron accidentes, que duraron más de siete días, se elevan a 185.497.

El presidente continuó diciendo: «Deseamos que el pueblo inglés se dé cuenta de lo que significan estos terribles datos y vea la justicia de nuestras demandas, que se reducen al establecimiento de un mínimo de salarios igual a los que regían en 1914, más un aumento correspondiente al encarecimiento de la vida».

Otros conflictos

Londres.—La Sociedad de Caldereros de Mersey tiene que conferenciar con la Asociación de patronos del puerto de Liverpool y con la Federación de carenadores, para pedir un aumento en los salarios de una libra esterlina por semana.

Por otra parte, la Federación de mecánicos pide a sus patronos un aumento de salario de diez chelines por semana.

Comentarios de un periódico fascista sobre las declaraciones de Ludendorff

Roma.—Comentando «L' Idea Nazionale» las declaraciones hechas por Ludendorff en el proceso de Munich contra Benedicto XV, hace notar la absoluta falta de sentido político del general alemán, lo que ha provocado la protesta de los católicos alemanes y la consiguiente cesación en el partido populista, sin haber logrado en lo más mínimo perjudicar la política del Vaticano, pues ésta sale de aquellas acusaciones mucho más fuerte que nunca.

Añade el propio periódico que las acusaciones de francofilia que en Alemania se han formulado, al propio tiempo que las de germanofilia hechas en Francia, demuestran de la manera más objetiva posible que el Vaticano se mantuvo siempre en un terreno de perfecta neutralidad.

Termina «L' Idea Nazionale» recordando que cuando la campaña que hizo el órgano oficial del Vaticano con motivo del proyectado proceso contra los responsables de la guerra, comprendidos el emperador y el propio general Ludendorff, éstos demostraron su reconocimiento por la campaña de referencia.

La disolución del Reichstag

Berlín.—La posibilidad de una disolución inmediata del Reichstag parece inminente.

En efecto, la fracción socialista, reunida en sesión plenaria, ha decidido mantener sus puntos de vista concernientes a la revisión de la tercera ordenanza gubernamental y entablar una discusión sobre las cuestiones presentadas por la fracción socialista.

El canciller tiene la intención de someter al presidente Ebert la decisión del partido socialista y exponerle que no habiendo posibilidad de que continúe la Entente con el partido de oposición, el Gobierno se ve obligado a pedir la disolución del Reichstag.

En los centros parlamentarios se cree que la citada disolución tendrá lugar a principios de la semana próxima.

La fracción del centro ha adoptado una resolución en favor de la disolución del Reichstag y de que se celebren nuevas elecciones en el mes de Abril próximo.

Uno de los primeros extremos que los patronos querrán conocer será probablemente si los obreros tienen intención de llevar su proyecto de ley sobre salarios al Parlamento.

IMPRENTA Y ESTEREOTIPIA

DIARIO DE VALENCIA